
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

◆会長挨拶◆  

 黒羽 好夫 会長 

今日は、今年度６回
目の「誕生祝」でござ
います。 
従来は、誕生祝いの記
念品を用意しておりま
したが、今年度は、今
日まで無事誕生日を向
かえられた事への感謝の気持ちとして、皆様の善意
を社会福祉事業へ、ご寄付させていただいてまいり
ました。 
皆様の善意を社会福祉協議会と日本赤十字社様から
感謝状をいただき、その記念とさせていただきまし
たので、本日は社会福祉協議会と日本赤十字社様に、
その基金を贈呈するために、おいでいただきました。    
私たちの小さな善意が、社会福祉事業に有効に活用
いただければ幸いに存じます。 
また、今月はロータリー家族月間になっておりロ

ータリー家族には、ロータリアンの配偶者や子供た
ち、ロータリー財団プログラムの参加者や学友、世
界中のロータリー社会が実施した何万というプログ
ラムの一翼を担った人々など、私たちの仕事にかか
わったすべての人々や子供たちが含まれているそう

です。そう考えますと、ロータリー家族は、ロータ
リアンの１２０万人でなく数百万人になるようです。 
 本日は、佐藤信博 県北第一区ガバナー補佐に、 
会員増強のお話をしていただくことになっておりま
すが、皆様の、御協力で、ぜひ新会員を我々のロー
タリー家族としてお迎えしたいものです。 
 
◆ 誕生記念 基金贈呈◆  
社会福祉協議会      日本赤十字社（福島） 

                
◆誕生日の御祝◆ 
親睦活動委員会 
12 月誕生祝出席者 
金子 與宏 会員 
武藤 正隆 会員 
丹治 洋子 会員 

 

 

 

 

 
平成 22 年 12 月 1 日（水）サンパレス福島 

■メークアップ/25 名 ■修正/67 名 ■修正率/100％ ■会員/67 名 ■出席/42 名 ■出席率/62.69％ 

今月・来月のプログラム 
12 月 15 日(水) 会員スピーチ IAC 例会日  

12 月 22 日(水) 家族クリスマス忘年会  

本日のプログラム 
１ 開会点鐘 

２ 国歌斉唱 君が代 

３ ロータリーソング我らの生業 

４ 四つのテスト 

５ 来訪者紹介と会長挨拶 

６ ロータリーの友､読みどころ 

 

７ お食事をどうぞ 

８ 誕生日記念･基金贈呈 

９ 誕生日の御祝 

10 ガバナー補佐クラブ訪問 

11 各委員会報告 

12 閉会点鐘 

第 20 回例会 

 
12 月 29 日(水) 法定休日  

1 月４日(水) 福島市内７クラブ合同新年会  

 

 

ガバナー補佐訪問 

◆会員増強◆  佐藤信博ガバナー補佐 
皆さんこんに

ちは、あらためま
して地区大会の
御成功おめでと
うございました。 
先週慰労会が

あり皆様には例
会を変更して出
ていただいた訳
なんですが当初

１６０名と聞いておりましたが当日実際には１７０
名の方々にお集まりいただきありがとうございまし
た。 
今日で３回目の訪問となります今日は会員増強に

ついて話してほしいとの要望があり，会員増強につ
いては第 1 回目の時に私どものクラブ（２１RC）の
上西さんが来てお話ししているはずですが、私が地
区のクラブ奉仕の担当のガバナー補佐になっている
とのことで会員増強の話をさせていただきたいと思
います。  
毎年会員増強・増強といわれているわけでござい

ますが、幸い今年は RI 会長が一番目に会員増強を上
げておりませんが、やはり会員増強は大切ですとい
われております。 
クールに申し上げますと、平均的に毎年５％位の

会員の増減があるようです。 
南 RC ですと約７０名ですから３～４名位の方が

毎年お辞めになるなったり、新しい方が入会してく
るという訳です。 
３～４名ですが、これを１０年サイクルで考えて

見ますと５％でも１０かけると５０％になるわけで
すが、現に私が南 RC から新クラブ（２１RC）に移
って丁度１０年立つわけですが、南 RC さんを今見
てみますと、私が南 RC に一緒に居た時の方が半数
位になっていると思います。 
私が一緒でなかった方が半数いると思います、こ

れで会員増強しないとすれば１０年立つと会員が半
数になって３５名位になり平均年齢が約１０歳上が
っているというわけです。 
私も会員増強とはあまり言いたくないですが、体

感的に会員増強が必要であるということを実感して
いただければと思います。 
会員増強をどうすれば良いのかと言うことで、前

に協議会がありまして、会長・会員増強委員長が集
まりセミナーを開催してお互いに勉強しており、そ
こで言われている事ですが一つはグループを作り話
しあいをし会員増強することはいいですよと言って
いるようです。 
会員増強する場合のグループの作りかたですが、

よくワークショップというようなお話しを聞いた事
があると思うんですが、少人数でグループを作り会
議をおこない、大きい会議ですと話せない方が出て
来てしまい全員が話せないので、少人数で丁度良い
のが８名以下と言われております８名以上になると
かならず話せない人話さない人が出てくるそうです、
今このテーブルの人数位ですと全員が話せると言わ
れているそうです、南 RC さんですと７名位で１０
グループお作りになって協議をし会員増強をはかれ
ば良いのではないかと思います。 

実は今、２１RC ではグループを作りやっている所
です、先週も話し合いをそれぞれおこない、だれか
いないかと号令かけ進行中です。 
私も１０年前に南 RC から新しいクラブを作ると

いう事で、新クラブ（２１RC）設立の時に移籍した
訳ですが、その時の第 1 回目の例会がテーブル１つ
で７名での例会でひじょうにいきいきしておりまし
た、１つのテーブルで例会をやっていては辞められ
るのではと思い必死に私と西川さんが一年間かけて
誰かいると聞けばすぐ飛んで行き会員増強をし、チ
ャーターナイトの時４５名で新クラブを作る事が出
来た次第です。これが活発で成熟したクラブですと
出席率がそれでも７０％が平均的と言われています。
南 RC さんですと４０～５０名の出席だとおもいま
すが、これが４０名を割ってきますと寂しくなって
来るとおもいます、皆さんも例会をやって寂しく感
じるのが３０名ぎりぎりだと思います、そういう意
味で数は必要だと実感している次第です、そこで私
たち職業分類を利用して会員増強をしましたが私た
ちのクラブにいない商業の人を見つけて増強をはか
りました一人で話に行くよりは二人で話しに行けば
良いと思います２１RC もようやく現在７０名位に
なりました、これ位の人数で丁度良いのかと思いま
す。今日は御静聴ありがとうございました。 

 
◆スマイリングボックス◆ 
１２月の誕生の方おめてとうございます。 

黒羽好夫 
誕生祝いありがとうございます。    

 武藤正隆
東京で団十郎と阿川さんを見てきました。 

林 克重     
パセオ通りイルミネーション１５万球点灯します。
募金ありがとうございます。     

 菅原 節子
社会福祉協議会へ御寄付有難うございました。 

金子 與宏
地区大会の成功おめでとうございます。 

佐藤 信博
アシスタントガバナーと同行致しました。 

水野 博光
２０年皆出席者バッジありがとうございました。 

齋藤 善重
ごぶさたしてすみません。  

吾妻 学 
   

スマイル  43,000 円 累計  745,701 円 
財団・米山  42,000 円 累計  778,000 円 

 
～ 私の職業の目的 ～ 鈴木 光一 会員 

 
まさか！の時にお役にたてるよう心がけ毎日仕事に
にとりくんでおります。 
 
―編集後記―  
会員増強の必要性について佐藤信博ガバナー補佐の
説明大変勉強になりました。（鈴木） 

 


